
Promotora determina retirada de
outdoors de Brischi em Monte Mor
Representante do Ministério Público Eleitoral avaliou ato do prefeito como propaganda antecipada e irregular

COCAÍNA E MACONHA 

CODEN AMBIENTAL prEvENçãO às DrOgAs
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A Dise (Delegacia de Investigações Sobre Entorpecentes) de Santos interceptou um 
carro nesta terça-feira (18), no Jardim Bom Retiro, em Sumaré, carregado com 32 
tijolos de cocaína e 11 de maconha. Dois suspeitos que estavam retirando os en-
torpecentes do veículo fugiram ao perceber a aproximação dos policiais. Os entor-
pecentes abasteceriam o tráfico na Baixada Santista.                                        pÁgINA 09

Em visita realizada na terça-feira (18) às obras para esgotamento sanitário no Bos-
que dos Eucaliptos, a equipe técnica da Coden Ambiental, empresa municipal 
responsável pelo Saneamento Básico de Nova Odessa, informou que os serviços 
já avançaram 70%. A obra inclui a instalação de 1.046 metros de rede coletora e a 
construção de uma Estação Elevatória.                                                                        pÁgINA 04

A promotora de Justiça 
Eleitoral de Monte Mor, 
Cristiane de Morais Ri-
beiro Sampaio Carva-
lhaes de Camargo, deter-
minou nesta quinta-fei-

ra (20) a retirada imedia-
ta de outdoors com pro-
paganda do pré-candi-
dato à prefeitura e atual 
prefeito, Edivaldo Brischi 
(PSD), no prazo de 48 ho-

ras. A decisão se baseia 
em uma representação 
apresentada pelo PRTB 
(Partido Renovador Tra-
balhista Brasileiro). 

pÁgINA 07

Cerca de 340 alunos dos quintos anos das escolas municipais José de Anchieta, 
região central, Jardim das Estâncias, região do Matão, e Jeanny Lemos Gonçalves 
Rodrigues, região da Área Cura, participarão na próxima semana da formatura do 
primeiro semestre do Promad (Programa Municipal Antidrogas), promovida pe-
la Guarda Municipal de Sumaré.                                                                                   pÁgINA 03

Dise apreende em sumaré 
drogas que abasteceriam 

tráfico na cidade de santos

Obras de esgotamento 
sanitário no Bosque dos 

Eucaliptos alcançam 70%

sumaré realiza formatura 
dos alunos do primeiro 

semestre do promad
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Cazellato gasta R$ 108 
mil para alugar terrenos 
como estacionamento

Hortolândia recebe 
visita de diretores de 
montadora chinesa
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O prefeito de Paulínia, Du 
Cazellato (PL), formalizou 
recentemente um contra-
to no valor de R$ 108 mil 
para o aluguel de apenas 
dois terrenos que serão 
utilizados como estacio-
namentos na cidade. Es-
ses espaços serão desti-
nados a atender visitan-
tes e usuários dos serviços 
oferecidos pela Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social e Proteção à Pessoa, 
bem como pelo Fundo So-
cial de Solidariedade. A lo-
calização dos terrenos é 
na rua Maria das Dores 
Leal de Queiroz, 831, pró-
ximo ao prédio da secre-
taria, na região do Jardim 
Vista Alegre.           pÁgINA 06

A fim de fomentar a eco-
nomia local, representan-
tes da Prefeitura de Hor-
tolândia articularam um 
encontro entre dois im-

portantes atores da indús-
tria automobilística mun-
dial, em atuação no Bra-
sil: a italiana Magneti Ma-
relli, com planta em Hor-

tolândia, e a chinesa BYD 
(Build Your Dreams), em 
fase de instalação no mu-
nicípio de Camaçari, na 
Bahia.                         pÁgINA 05

Encontro de representantes da BYD e Magnetti Marelli aconteceu nesta quinta-feira 

Prefeito vai disponibilizar terrenos alugados para serem
usados como estacionamento de usuários de secretaria 

Prazo para retirada da propaganda de Brischi é de 48  horas, a partir desta quinta-feira  
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Faleceu na noite de 
quarta-feira (19) 
o cantor Chrys-

tian, da dupla com o ir-
mão Ralf, após ser leva-
do em caráter de emer-
gência a um hospital em 
São Paulo depois de passar mal 
em casa. O estado de saúde do 
cantor, de 67 anos, foi conside-
rado grave, e ele foi transporta-
do por um helicóptero da Polí-
cia Militar.

O velório de Chrystian ocorre-
rá nesta quinta-feira (20), no Ce-
rimonial Ossel, em São Caetano 
do Sul. A cerimônia será aberta 
ao público das 11h às 16h, e o se-
pultamento será às 17h.

A causa oficial da morte do 
cantor não foi divulgada, mas 

ele havia sido diagnosti-
cado anteriormente com 
uma condição genética 
chamada rim policísti-
co, que o faria passar por 
um transplante no fim 
do ano através de uma 

doação da esposa, Key Vieira.
A doença renal policística é 

hereditária, estando presente 
em uma em cada mil pessoas, 
a condição traz uma chance de 
50% para cada filho do porta-
dor herdá-la. Ela causa a for-
mação de muitos cistos nos 
rins, fazendo com que eles in-
chem e se dilatem. 

Em vez de túbulos normais, 
surgem cistos, aumentando o 
tamanho dos rins de 10-12 cen-
tímetros para até 25 centíme-

tros causando dores e sensação 
de estômago cheio no paciente.

De acordo com o Pós PhD em 
neurociências, especialista em 
genômica e coordenador do pro-
jeto GIP - Genetic Intelligence 
Project, dedicado a analisar a 
influência da genética na inte-
ligência e o uso de testes genéti-
cos, Dr. Fabiano de Abreu Agre-
la, condições genéticas, como a 
doença que o cantor Chrystian 
sofria podem ser diagnosticadas 
precocemente com testes gené-
ticos, ajudando a tornar as abor-
dagens mais eficazes.

“As condições genéticas po-
dem ser identificadas antes mes-
mo dos primeiros sintomas apa-
recerem através de testes gené-
ticos, isso ajuda a iniciar tra-

tamentos preventivos que são 
mais eficazes, reduzindo os im-
pactos da doença”.

“Detectar o problema o mais 
cedo possível permite agir an-
tes que os sintomas se desenvol-
vam, melhorando muito a qua-
lidade de vida do paciente. Por 
isso, cada vez mais pessoas têm 
recorrido a testes genéticos pa-
ra entender suas predisposições 
e realizar mudanças preventivas 
no estilo de vida”.

“Em casos de rim policísti-
co, existem alguns genes re-
lacionados, como o PKD1 e o 
PKD2, que podem ser identifi-
cados em testes genéticos para 
fazer um tratamento preventi-
vo sobre a condição”, explica o 
Dr. Fabiano de Abreu.

Qual o papel social do cien-
tista? Esta é uma pergun-
ta para cuja resposta po-

de-se refletir na obra do russo 
Dmitri Mendeleiev (1834-1907), 
cuja trajetória na química moder-
na é conhecida. Contudo, poucos 
conhecem a dimensão desenvol-
vimentista desse cientista, moti-
vo pelo qual abordaremos breve-
mente ambos os aspectos, come-
çando pela tabela periódica.

A antiga hipótese atômica, lan-
çada de forma precursora nas 
teorias dos gregos Leucipo e De-
mócrito, com o sentido de que 
existiria um constituinte último 
da matéria, foi retomada e atua-
lizada em 1805 pelo inglês John 
Dalton, permitindo explicar por 
que nas reações químicas as pro-
porções dos elementos são cons-
tantes: é que numa reação espe-
cífica os mesmos elementos sem-
pre se combinam a partir de suas 
propriedades fixas.

A teoria de Dalton acabou, no 
entanto, sendo modificada, por-
que ela não distinguia entre áto-
mos e suas combinações em mo-
léculas. Em 1831 o inglês William 
Prout propôs que os pesos dos 
elementos químicos deviam ser 
múltiplos inteiros de um elemen-
to básico, para o qual se candida-
tava o átomo mais leve que há, 
o de hidrogênio. É como se os 
demais elementos fossem uma 
“evolução” da matéria a partir 
de um elemento primordial, de 
certa forma ecoando na quími-
ca aquilo que estava sendo objeto 
de estudos intensos dos natura-
listas – a evolução dos seres vivos. 
A controvérsia em torno daque-
la distinção entre átomos e molé-
culas perdurou, entretanto, ten-
do sido necessário apelar ao que 
era então um novo agente para 
decidir a questão: a “comunida-
de científica”. Para isto se reuniu 
em 1860, em Karlsruhe (Alema-
nha), o primeiro congresso inter-
nacional de química, vencendo 
a alternativa da diferença entre 
átomo e combinação de átomos.

Um dos participantes desse 
congresso foi Mendeleiev, que 
nessa época fazia um estágio na 
Alemanha, onde havia muitos 
químicos renomados. Ele se mos-
trava particularmente impressio-
nado com as tentativas que es-
tavam sendo feitas para ordenar 
os elementos químicos numa se-
quência evolutiva de acordo com 

o incremento dos seus respec-
tivos pesos atômicos, mas tam-
bém para encontrar relações de 
parentesco entre eles, no senti-
do de propriedades em comum.

O sistema que com o tempo se 
revelou mais completo foi jus-
tamente o proposto por Men-
deleiev, que ultrapassou o de 
seu concorrente mais próximo, 
o alemão Julius Lothar Meyer. 
Com base em convicções filo-
sóficas sobre o papel do indi-
víduo, Mendeleiev dizia que “a 
noção de átomos revela, simul-
taneamente, as singularidades 
das individualidades, a reitera-
ção infinita dos indivíduos e sua 
sujeição à ordem harmônica da 
natureza”. Ele expôs seu siste-
ma em uma famosa obra, Prin-
cípios de Química (cuja primei-
ra edição foi em 1871), que foi 
logo adotada como livro-texto, 
com seguidas edições e tradu-
ções para várias línguas.

Ao contrário de outros quími-
cos, que procuravam apenas se-
melhanças entre os elementos, 
Mendeleiev se concentrou tam-
bém nos contrastes entre eles, o 
que lhe permitiu agrupar os ele-
mentos em diferentes “famílias”: 
halogênios, metais alcalinos, me-
tais alcalino-terrosos etc. Esse or-
denamento foi a chave do suces-
so da sua “tabela”, com a qual se 
tornou possível prever que ele-
mentos da mesma família exi-
biriam grandes semelhanças 
em aspectos diversos, tais como 
comportamento químico e elé-
trico, densidade, ponto de fusão 
e outras características.

A tabela periódica de Men-
deleiev tem sido apontada co-
mo uma etapa decisiva para o 
entendimento da química mo-
derna, comparável na física às 
leis de Kepler. Isto faz sentido 
quando se considera o parale-
lo de sucesso que existe entre a 
harmonia da matéria descorti-
nada pelo sistema da tabela pe-
riódica dos elementos químicos 
e a harmonia do universo, pro-
posta por Kepler a partir das dis-
tâncias dos planetas dentro do 
sistema solar. Tanto num caso 
como noutro, foi possível fazer 
previsões bem-sucedidas. A des-
coberta posterior a Kepler de no-
vos planetas, luas e outros cor-
pos celestes se adequou à hipó-
tese de posições definidas de ór-
bitas, assim como a tabela perió-

dica, que apesar de ter várias la-
cunas na época de Mendeleiev, 
foi pouco a pouco sendo preen-
chida com a descoberta de no-
vos elementos químicos, que se 
encaixavam dentro dos grupos 
com as propriedades previstas 
pelo cientista russo.

Não é de se admirar nesse con-
texto que haja elementos quími-
cos cujos nomes se referem a cor-
pos celestes do nosso sistema so-
lar como, por exemplo, titânio, 
cério, selênio, plutônio, urânio. 
A evolução temporal dos elemen-
tos químicos com a formação do 
universo é ainda um objeto de 
estudos fascinante, supondo-se 
que havia apenas elementos mais 
leves, que foram com o tempo se 
transformando nessa estrutura 
hoje conhecida como “tabela pe-
riódica de Mendeleiev”. A com-
provação, a partir das pesquisas 
nucleares, da existência dos ele-
mentos chamados de “transurâ-
nicos”, que são em geral instáveis 
e se apresentam de forma ou na-
tural ou artificialmente produzi-
da pelo homem, veio confirmar 
os poderes de previsão da tabela. 
Hoje a tabela contempla 118 ele-
mentos, mas ao que tudo indica 
esse número pode crescer mui-
to mais ainda.

Várias propriedades desses 
elementos novos descortinam 
possibilidades imensas para a 
economia do futuro, uma pers-
pectiva política que teria agra-
dado muito a Mendeleiev. Pa-
ra entender o porquê, é preciso 
lembrar que Princípios de Quí-
mica contêm ainda outra faceta 
do autor: nesse livro ele escreve 
enfaticamente suas opiniões so-
bre a necessidade do desenvol-
vimento econômico do seu país. 
Numa época de grande reacio-
narismo por parte das classes al-
tas russas, ele tinha tido a sorte 
de ser educado em sua Sibéria 
natal por pessoas de convicções 
liberais. Quando voltou de seu 
estágio na Alemanha, Mende-
leiev se espantou ao tomar cons-
ciência do atraso russo, tanto 
científico quanto econômico, e 
começou a advogar a introdução 
da ciência na vida da nação, co-
meçando pela agricultura com 
o uso de adubos químicos.

Mendeleiev vivenciou naque-
la época os ares de liberaliza-
ção proporcionados pelo czar 
Alexandre II, que em 1861 ha-

via decretado o fim da servidão 
na Rússia e preparou um gran-
dioso plano de integração terri-
torial. O químico se esforçou en-
tão para difundir a necessidade 
de educar o povo russo e desper-
tar seu interesse pela química 
industrial, que deveria ser maci-
çamente aplicada ao desenvolvi-
mento nacional. Em sucessivas 
revisões de seu livro Princípios 
de Química, exortou os leitores 
a participar do desenvolvimen-
to econômico russo. Sua prega-
ção era por um projeto nacional 
de país, que permitisse à Rússia 
vencer o subdesenvolvimento e 
se tornar uma nação mais pode-
rosa e socialmente mais justa. 
Uma das grandes oportunida-
des que então se ofereciam era a 
recente descoberta de enormes 
jazidas de gás natural e petró-
leo em território russo, e Mende-
leiev via claramente a necessida-
de de usar esse potencial para a 
industrialização do país.

Ele foi nomeado assessor es-
pecial do governo em 1891, ape-
sar da oposição dos círculos aca-
dêmicos mais conservadores, 
que viam com desconfiança sua 
posição liberal. Nessa condição, 
Mendeleiev defendeu, além do 
uso da química, a formação da 
indústria pesada e a constru-
ção de ferrovias ligando os cen-
tros de produção com as gran-
des cidades russas. Incentivou a 
construção de refinarias de pe-
tróleo, a indústria de carvão e 
ferro, além de se dedicar a pro-
jetos de construção naval e de-
senvolvimento de rotas de na-
vegação, e propor políticas ta-
rifárias protecionistas para sal-
var a Rússia das investidas im-
perialistas estrangeiras. Outra 
intervenção sua foi a mudança 
do sistema de pesos e medidas, 
cujo serviço dirigiu após 1893.

A modernização da economia 
e a industrialização pesada rus-
sa se dariam sob o comando do 
estadista e ministro Sergei Wit-
te, que a partir de 1889 esteve à 
frente da construção das gran-
des ferrovias russas, inclusive a 
Transiberiana com mais de no-
ve mil quilômetros de extensão, 
bem como cuidou da extração 
intensiva de minérios e petró-
leo. Como se sabe, estes pilares 
têm garantido uma posição pri-
vilegiada da economia russa ao 
longo dos tempos.
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Diretores de 
montadora 
chinesa visitam 
HortolândiaCidades

O vereador e pré-candi-
dato a prefeito de Sumaré, 
Silvio Coltro (PRTB), lançou 
a criação do “Selo Autista a 
Bordo”. A proposta tem co-
mo objetivo melhorar a qua-
lidade de vida das pessoas 
com TEA (Transtorno do Es-
pectro Autista) e promover 
a conscientização da socie-
dade sobre as necessidades 
dessa população especial.

 O projeto de lei autoriza 
a implantação do selo pa-
ra identificar os automó-
veis que transportam pes-
soas com TEA e conscienti-
zar a sociedade sobre como 
agir em situações de risco 
envolvendo esses veículos.

O selo será concedido 
mediante a comprovação 
da deficiência por meio de 
um laudo médico específi-
co. A habilitação será rea-
lizada através de um re-
querimento dirigido à Se-
cretaria de Mobilidade Ur-
bana de Sumaré, que defi-
nirá o modelo e padrão do 
adesivo. Os responsáveis 
legais pelas pessoas com 
TEA também poderão so-
licitar o selo.

O selo terá validade in-
determinada e visa aumen-
tar a segurança e o bem-es-
tar das pessoas com TEA 
ao permitir que motoris-
tas e pedestres identifi-
quem rapidamente os veí-
culos que transportam es-
sas pessoas, possibilitando 

uma interação mais cuida-
dosa e respeitosa no trânsi-
to. Além disso, a iniciativa 
promove a inclusão e a sen-
sibilização social, incenti-
vando a população a reco-
nhecer e ajudar nas neces-
sidades dos autistas.

“Reafirmo o meu com-
promisso com a inclusão e 
a qualidade de vida das pes-
soas com TEA através des-
ta importante legislação. 
A criação do selo “Autista 
a Bordo” é um passo signi-
ficativo para tornar Suma-
ré uma cidade mais cons-
ciente e acolhedora para to-
dos. Além de aumentar a vi-
sibilidade do tema, o selo 
visa conscientizar a socie-
dade sobre o autismo e as 
particularidades no trans-

porte de pessoas com TEA. 
A divulgação desse assunto 
é necessária devido ao ele-
vado número de casos de 
TEA”, afirmou. 

Para Silvio Coltro, o 
diagnóstico de TEA exige 
a criação de mecanismos 
de suporte e políticas públi-
cas para a inclusão de indi-
víduos com déficits signifi-
cativos em comunicação e 
interação social, além de 
padrões restritos e repeti-
tivos de comportamento.

“Essa iniciativa é parte 
de um movimento maior 
para criar um ambiente in-
clusivo para pessoas com 
necessidades especiais, 
que constituem uma par-
cela importante da nossa 
cidade”, concluiu.

Silvio Coltro propõe criação do ‘Selo Autista a Bordo’ 
para melhorar qualidade de vida de pessoas com TEA
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NO TRÂNSITO

O arraiá mais anima-
do de Sumaré está de vol-
ta com dois dias de festa. 
O Fundo Social de Solida-
riedade promoverá nos dias 
6 e 7 de julho a “Festa na 
Roça”, na Pista de Skate da 
avenida da Amizade, em 
Nova Veneza. A entrada é 
gratuita. Ao longo dos dois 
dias de intensa programa-
ção, o público poderá con-
ferir muita alegria, anima-
ção, música e boa comida.

A abertura da Festa na 
Roça será às 16h, no sába-
do (6). No domingo (7) as 
atrações terão início às 10h. 
O espaço, com uma deco-
ração especial alusiva ao 
evento, terá diversas bar-
racas de comidas típicas, 
supervisionadas pelas en-
tidades assistenciais par-
ceiras do município, além 
de música ao vivo, quadri-
lhas, apresentações cultu-
rais e artísticas. A festa faz 
parte da comemoração dos 
156 anos de Sumaré.

“Inicialmente, nossa Fes-

ta na Roça era promovida 
para a Melhor Idade, po-
rém, devido ao grande su-
cesso, ampliamos o arraial 
para toda a população. 
Convidamos todos para 
prestigiarem a Festa na Ro-
ça e passar dias com mui-
ta alegria e diversão. Prepa-
ramos o evento com muito 
carinho e amor para aco-
lher nossos moradores, de 
todas as regiões da cidade, 
além de ajudar nossas en-
tidades assistenciais”, con-
vida a presidente do Fundo 
Social, Mara Dalben.

“É com grande alegria 
que, novamente, promo-
vemos a Festa na Roça, 
um evento que já é tradi-
ção no Município. Parabe-
nizo o Fundo Social e de-
mais secretarias munici-
pais envolvidas pelo cari-
nho, organização e dedica-
ção na preparação da festa. 
E convidamos toda a popu-
lação para participar do ar-
raial, que este ano será em 
dois dias, com muita ani-
mação, música e comida 
boa”, disse o prefeito Luiz 
Dalben (PSD).

Fundo Social de Sumaré prepara Festa na Roça 2024
EVENTO TÍPICO 

Evento terá diversas barracas de comidas típicas, música 
ao vivo, quadrilhas, apresentações culturais e artísticas

Silvio defende que motoristas e pedestres identifiquem 
veículos que transportam pessoas com autismo 

d
iv

u
lg

aç
ão

SEXTA-FEIRA
21 de JUNHO de 2024

03

Tribuna Liberal

Evento vai acontecer na próxima 
semana com entrega de certificados e 
premiação para as melhores redações 
elaboradas pelos estudantes da cidade

Cerca de 340 alunos dos 
quintos anos das escolas 
municipais José de An-
chieta, região central, Jar-
dim das Estâncias, região 
do Matão, e Jeanny Lemos 
Gonçalves Rodrigues, re-
gião da Área Cura, partici-
parão na próxima semana 
da formatura do primeiro 
semestre do Promad (Pro-
grama Municipal Antidro-
gas), promovida pela Guar-
da Municipal de Sumaré.

Serão entregues os cer-
tificados para os alunos, a 
premiação para as melho-
res redações elaboradas pe-
los estudantes com o tema 
“O que aprendi com o Pro-
mad”, realizadas brincadei-
ras com a abelha Mel (mas-
cote do projeto) e entregues 
os certificados de conclusão 
de curso para os estudantes.

Ao longo do semestre, os 
alunos receberam orienta-
ções sobre os malefícios do 

uso das drogas, trabalhan-
do com a prevenção e ain-
da preparando os jovens 
para solucionarem, de mo-
do seguro, as dificuldades 
que podem ser encontradas 
ao longo da vida. Os estu-
dantes recebem uma car-
tilha de atividades e certi-
ficado de participação. As 
aulas são ministradas por 
uma equipe de guardas mu-
nicipais, uma vez por sema-
na. Os estudantes recebem 
uma cartilha de atividades e 
certificado de participação.

“O Promad é uma ferra-
menta muito especial que 
temos para auxiliar na for-
mação dos nossos alunos, 
não só na vida acadêmi-
ca, mas como cidadãos de 
bem. A orientação e cons-
cientização são essen-
ciais para reduzirmos os 
problemas causados pelo 
uso das drogas, que afe-
tam não apenas o indiví-
duo em si, mas toda a so-
ciedade”, explicou o pre-
feito Luiz Dalben (PSD).

O Promad foi idealizado e 
implantado em Sumaré no 
ano de 2007. É desenvolvido 
nas escolas municipais com 
alunos dos quintos anos e, 
desde então, formou en-
tre crianças e jovens, mais 
de 15 mil alunos. É o único 
programa de resistência às 
drogas e a violência, criado 

e desenvolvido exclusiva-
mente dentro de uma Guar-
da Civil Municipal. 

A partir deste semestre, 
as aulas contaram com re-
forço de conteúdo minis-
trado pelo Corpo de Bom-
beiros Municipal. Os cur-
sos do Promad têm dura-
ção de três meses, com os 

alunos participantes rece-
bendo cartilha, camiseta e 
certificado de conclusão.

PROgRAmAçãO
4 Dia 25 de junho, às 19 

horas – EM José de Anchie-
ta (Rua Geraldo de Souza, 
157, Jardim Carlos Basso)
4 Dia 26 de junho, às 19 

horas – EM Jardim das Es-
tâncias (Silvano Santos do 
Nascimento, 90, Jardim das 
Estâncias)
4 Dia 28 de junho, às 

10 horas – EM Jeanny Le-
mos Gonçalves Rodrigues 
(Maria Augusta Lopes Pin-
to, 1090, Residencial San-
ta Joana)

Programa foi implantado em 2007 para alunos dos quintos anos das escolas municipais 

Sumaré realiza formatura dos alunos 
do primeiro semestre do Promad 2024
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Serviço inclui instalação de 1.046 metros de rede coletora, construção de estação elevatória e atende reivindicação antiga 
de cerca de 300 moradores das chácaras que formam o bairro e que, até agora, vêm dependendo de fossas sépticas

Em visita realizada na 
terça-feira (18) às obras pa-
ra esgotamento sanitário 
no Bosque dos Eucaliptos, 
a equipe técnica da Coden 
Ambiental, empresa muni-
cipal responsável pelo Sa-
neamento Básico de No-
va Odessa, informou que 
os serviços já avançaram 
70%. A obra inclui a insta-
lação de 1.046 metros de 
rede coletora e a constru-
ção de uma Estação Eleva-
tória, e atende uma reivin-
dicação antiga de aproxi-
madamente 300 morado-
res das chácaras que for-
mam o bairro e que, até 
agora, vêm dependendo 
do uso de fossas sépticas.

Os serviços estão sendo 
executados pela Midas In-
corporadora e Administra-
dora, do empresário José 
Messias Sposito Júnior, co-
mo contrapartida a novos 
empreendimentos habita-
cionais na cidade.

A primeira fase da obra 
já foi finalizada e incluiu a 
instalação de uma rede de 
recalque em tubos PEAD 
de 160 milímetros, com 
1.046 metros de extensão, 
que se liga a um poço de vi-
sita já existente na avenida 

Brasil, de onde os efluentes 
a serem coletados seguirão 
de forma gravitacional até 
a destinação final, na ETE 
(Estação de Tratamento de 
Esgoto) Quilombo.

eLevatÓRIa
A segunda fase da obra 

abrange a edificação de 
uma Estação Elevatória 
nas proximidades do cru-
zamento das ruas Francis-
co da Costa Coelho e Jesus 
Roza de Oliveira, com ca-
pacidade de coleta de até 
46,8 metros cúbicos de 
resíduos sólidos por ho-
ra, além da instalação dos 
equipamentos.

Até agora, já foram feitos 
o poço de visita de chega-
da dos resíduos, o canal de 
entrada e o poço de sucção, 
que serve para armazenar 
o esgoto coletado. Em bre-
ve, será construída a casa 
de bombas, onde serão ins-
talados os painéis e moto-
res que impulsionarão os 
efluentes para a tubulação 
de recalque, já concluída.

De acordo com o dire-
tor técnico Rean Gusta-
vo Sobrinho, a rede de es-
goto foi instalada pela Co-
den nas vias do bairro em 
2018, mas a coleta acabou 
não sendo realizada por-
que a topografia acidenta-

da do local impede que os 
efluentes sejam transpor-
tados por gravidade dire-
tamente à ETE Quilombo, o 
que só pode acontecer por 
meio de bombeamento em 
Estação Elevatória.

“Assim que as obras fo-
rem concluídas, a Coden 
providenciará a conexão da 
Estação Elevatória à rede 
coletora de esgoto instala-
da anteriormente no bair-
ro e os moradores das chá-
caras poderão realizar a in-

terligação de seus imóveis”, 
afirmou o diretor.

o sIstema
Atualmente, o sistema 

de esgotamento sanitá-
rio de Nova Odessa con-
ta com a Estação Elevató-
ria do Parque dos Pinhei-
ros e a Estação Elevatória 
do Jardim Nossa Senhora 
de Fátima. A Estação Eleva-
tória do Parque dos Pinhei-
ros tem capacidade de cole-
ta de até 50 metros cúbicos 

de resíduos sólidos por ho-
ra. Através do coletor tron-
co do Córrego Recanto, ela 
bombeia até a ETE o esgoto 
de sete bairros de chácaras 
localizados na região Oeste 
da cidade, também conhe-
cida como Fazenda Velha.

Já a Estação Elevatória do 
Jardim Nossa Senhora de 
Fátima é responsável pela 
transposição do esgoto dos 
bairros Terra Nova, Santa 
Luiza 1 e 2, Jardim Nossa 
Senhora de Fátima e Triun-

até agora, já foram feitos o poço de visita de chegada dos resíduos, o canal 
de entrada e o poço de sucção, que serve para armazenar o esgoto coletado

Obras de esgotamento sanitário no 
Bosque dos Eucaliptos alcançam 70%

divulgação

A Defensoria Pública da 
União realizou na quarta-
-feira (19) em Nova Odes-
sa um mutirão do Progra-
ma “DPU Para Todos”, de 
atendimento gratuito à po-
pulação. Ao final do dia, 
20 moradores da cidade, a 
maioria usuários do CRAS 
(Centro de Referência Mu-
nicipal de Assistência So-
cial), foram atendidos e ti-
veram sanadas suas dúvi-
das a respeito dos temas 
atendidos.

Foram resolvidos pro-
blemas sobre au x í l io-
-emergencial, benefícios 
previdenciários (aposenta-
dorias, pensão por morte, 
auxílio-doença, auxílio-re-
clusão e outros), benefícios 
da LOAS (como BPC – Be-
nefício de Prestação Con-
tinuada a deficientes e ido-
sos) e medicamentos, en-
tre outros.

“Foi um dia de traba-
lho muito proveitoso pa-
ra a equipe. Atendemos 
cerca de 20 cidadãos, al-
guns deles saíram daqui 
aposentados, ou com suas 
ações protocolizadas na 
Justiça, enfim, pudemos 
trazer a Nova Odessa um 
atendimento jurídico pa-
ra que essa população ca-
rente possa ter seus direi-
tos assegurados”, comen-
tou o defensor público fe-
deral Gustavo Virginelli.

A ação itinerante da De-
fensoria Pública da União 
teve como principal “facili-

tar a orientação jurídica, a 
promoção dos direitos hu-
manos e a defesa, em todos 
os graus, judicial e extraju-
dicial, dos direitos indivi-
duais e coletivos, de forma 
integral e gratuita, aos ne-
cessitados”.

“Eu tinha uma dúvida 
sobre uma questão traba-
lhista com o INSS (Instituto 
Nacional de Seguro Social) 
e ela foi totalmente esclare-
cida. Eu achei dez, espera-
mos por mais mutirões de 
atendimento assim”, afir-
mou Marizete, educado-
ra social do próprio CRAS, 
que aproveitou a presença 
da equipe técnica da DPU.

Teve direito à assistência 
jurídica da DPU “a pessoa 
(cidadão nacional ou es-
trangeiro) que não possui 

recursos suficientes para 
arcar com a contratação de 
um advogado e com a cus-
ta judiciais pode ser aten-
dido por um Defensor Pú-
blico Federal”.

O mutirão contou com 
apoio institucional e in-
fraestrutura cedida pela 
Prefeitura de Nova Odessa, 
e contou com a participa-
ção de três defensores pú-
blicos federais e um servi-
dor público federal da DPU, 
todos lotados na Unidade 
da DPU em São Paulo/SP.

“Eu tinha dúvidas sobre 
quantos anos de contribui-
ção eu já tinha no INSS. 
Eles tiraram minhas dú-
vidas e até me deram uma 
previsão: daqui nove anos 
eu já vou estar desfrutando 
da minha aposentadoria”, 

afirmou a auxiliar de ser-
viços Eliana Guimarães.

“Foi muito bom. Eu ti-
nha dúvidas, achei que ti-
nha até mais coisa para eu 
correr atrás, mas por fim 
até que não. Foi um aten-
dimento maravilhoso, me 
esclareceu até melhor do 
que eu esperava”, acrescen-
tou dona Valdecila Tavares.

“Vamos tentar viabili-
zar que esse serviço re-
torne ao município, pois, 
além de orientar, eles têm 
autonomia para entrar 
com o peticionamento e 
abrir o processo para a so-
licitação de benefícios do 
Governo Federal aos que 
atendem ao perfil socioe-
conômico”, adiantou a 
coordenadora do CRAS, 
Andréia Cassimiro.

Mutirão da Defensoria Pública da 
União atende 20 cidadãos no CRAS

ação itinerante ajudou a população a tirar dúvidas e garantir os seus direitos 
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A UBS (Unidade Bá-
sica de Saúde) 3 de No-
va Odessa estará aberta 
na próxima quarta-feira 
(26), das 16h às 20h, para 
um ‘mutirão’ noturno de 
multivacinação de crian-
ças e adolescentes, com 
todas as doses do Calen-
dário Nacional de Vacina-
ção à disposição das fa-
mílias – inclusive contra 
gripe, dengue (para ado-
lescentes de 11 a 14 anos), 
covid (grupos prioritá-
rios) e poliomielite.

Um convite especial 
foi enviado pela equipe 
da Rede de Atenção Bá-
sica, inclusive, às escolas 
particulares da cidade, 
pedindo que as direções 
destas instituições infor-
mem e mobilizem os pais 
de seus alunos a aprovei-
tarem o atendimento no-
turno e colocar em dia as 
cadernetas de seus filhos 
e adolescentes.

“O objetivo é facili-
tar o acesso dos pais que 
têm dificuldades de tra-
zer seus filhos no horário 
normal de funcionamen-
to das UBSs. Esperamos 
conseguir assim uma boa 
adesão dos pais também 
para a vacinação contra 
a pólio (poliomielite, ou 
‘paralisia infantil’), que 
irá até o final do mês de 
junho”, comentou a coor-

denadora da Vigilância 
Epidemiológica Munici-
pal, Paula Mestriner.

Um dos focos da inicia-
tiva é exatamente ampliar 
a cobertura da imuniza-
ção de crianças com ida-
de de zero até menores de 
cinco anos contra a polio-
mielite – doença conheci-
da como pólio ou parali-
sia infantil.

A meta das equipes da 
Vigilância Epidemiológi-
ca e da Atenção Básica é 
vacinar contra a pólio to-
das as 3.136 crianças da 
cidade com idades até os 
cinco anos. “A vacina con-
tra a poliomielite é segura 
e eficaz, protegendo não 
apenas a criança vacina-
da, mas também toda a 
comunidade, ao reduzir a 
circulação do vírus”, lem-
brou a enfermeira.

A UBS 3 fica na Rua Si-
gesmundo Andermann, 
731, no Jardim São Ma-
noel. Mais informações 
com a equipe da Unida-
de pelo telefone (19) 3466-
1275. A vacina contra a pó-
lio e todas as demais do-
ses do Calendário Nacio-
nal também estão dispo-
níveis durante a semana 
nas sete UBSs da cidade.

Dúvidas sobre a vaci-
nação de crianças, ado-
lescentes, adultos e ido-
sos podem ser resolvidas 
através do portal Vacina 
100 Dúvidas, do Gover-
no do Estado. 

UBS do São Manoel 
abre dia 26 até as 20h 
para plantão noturno 
de multivacinação

ampLIação da cobeRtURa
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fo, situados à direita do Ri-
beirão Quilombo, até o in-
terceptor que corre ao longo 
da margem esquerda deste 
curso de água. Seu conjun-
to motobomba tem capaci-
dade para bombear até 130 
metros cúbicos de resíduos 
sólidos por hora, que depois 
da travessia seguem para a 
ETE Quilombo.

Os 80% restantes do es-
goto do município “es-
coam” até a ETE Quilombo 
apenas pela ação da gravi-
dade, já que a estação fica 
num ponto mais baixo em 
relação às demais regiões 
atendidas.

Graças à ETE Quilombo, 
inaugurada em 2012, no fi-
nal da gestão do então pre-
feito Manoel Samartin, e 
ampliada posteriormente, 
a cidade deixou de lançar 
esgoto doméstico e indus-
trial sem o tratamento ade-
quado no Ribeirão Quilom-
bo, devolvendo a esse cor-
po hídrico em média 90 li-
tros de efluentes desinfec-
tados por segundo, ou seja, 
água praticamente limpa. 
Atualmente, a rede de es-
goto de Nova Odessa tem 
mais de 279 quilômetros de 
extensão, sendo que 96% 
da população conta com a 
coleta de esgoto e 100% do 
mesmo é tratado.
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Com objetivo de fomentar economia 
local, Hortolândia promove encontro 
com diretores de montadora chinesa 

Instituto Pernas Voluntárias
data: sábado, 22 de junho
Horário: 14h
endereço: antigo CReAPe, na 
Rua Bolívia 290, no Jd. Santa 
Clara do Lago II

Casa da Criança Feliz
data: segunda-feira, 24 de junho
Horário: 9h30 e 14h30
endereço: Rua Grevilha, 305, 
Jd. Primavera

Zilda Adelaide
data: terça-feira, 25 de junho
Horário: 9h

endereço: Rua Paulo Roberto 
Soares (9), 516, Jd. Adelaide

Irmãos Américo
data: terça-feira, 25 de junho
Horário: 14h
endereço: Rua José Bonifácio, 
103, Jd. Amanda I

Casa Nova Esperança
data: quinta e sexta-feira, 27 e 
28 de junho
Horário: 27/06 às 14h e 28/06 
às 9h30
endereço: Av. Antônio da Costa 
Santos, 305, Jd. Nova América

AçõES dA CAMpAnhA VARAl SolIdáRIo

O Fundo Social de Soli-
dariedade de Hortolândia 
iniciou a distribuição de 
agasalhos e roupas a enti-
dades assistenciais da ci-
dade. O órgão visitou, nesta 
quinta-feira (20), a institui-
ção “Núcleo Vinde a Mim”, 
no Jardim Boa Esperança. A 
ação compõe a campanha 
“Varal Solidário”, iniciativa 
que busca atender famílias 
em situação de vulnerabi-
lidade social.

A presidente do Fundo So-
cial de Solidariedade de Hor-
tolândia, Maria dos Anjos, 
explica os objetivos da cam-
panha solidária. “Esta é mais 
uma campanha do Fundo 
Social pensada com amor 
e carinho, para atender as 
pessoas que mais precisam. 
Mais do que entregar cober-
tores e agasalhos, o objetivo 
é entrar nas casas das pes-
soas e aquecer os lares das 
famílias. A ideia de realizar 
as entregas dos agasalhos 
nas entidades sociais bus-
ca facilitar o deslocamen-
to das pessoas e favorecer 
a prática da solidariedade”, 
declara Maria dos Anjos.

Neste mês, a campanha 
“Varal Solidário” visita nove 
entidades assistenciais da ci-
dade. O objetivo é distribuir 
roupas, agasalhos e cober-
tores arrecadados por meio 
da “Campanha do Agasa-
lho”. Além do Núcleo Vin-
de a Mim, o Fundo Social 
já visitou, em junho, as ins-
tituições “Projeto Crescer”, 
“Moriah” e “Casa Betânia.

Responsável pelo atendi-
mento de 150 crianças em 
situações de vulnerabilida-
de social, o Núcleo Vinde A 
Mim oferta atividades com-
plementares para crianças e 
adolescentes entre 06 a 15 
anos. A entidade promove 
uma série de atividades re-
creativas e educativas, co-
mo aulas de informática, 
canto coral e atividades ar-
tísticas e esportivas. A psi-
cóloga e coordenadora do 
Núcleo Vinde a Mim, Lila 
Rigoli, destaca os benefícios 
da ação social para as famí-
lias atendidas pela entidade.

“As pessoas se sentem 
acolhidas e fortalecidas pe-
lo Poder Público através de 
uma ação como esta. Tra-
ta-se de um público que se 
sente muito rejeitado, então 
a primeira questão é a emo-
cional, pois este tipo de ação 
demonstra afeto e carinho. 
Depois, vem a questão fi-
nanceira, porque são pes-
soas em situação de vulne-

Entidades Assistenciais de Hortolândia 
recebem campanha Varal Solidário

População poderá ter acesso a agasalhos e cobertores nas entidades sociais da cidade
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FAMílIAS EM VulnERAbIlIdAdE

O Parque Socioambien-
tal Irmã Dorothy Stang, 
no Jardim Nossa Senhora 
de Fátima, ficará tempo-
rariamente fechado nesta 
sexta-feira (21). Segundo 
a Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimen-
to Sustentável, a medida é 
necessária para garantir a 
segurança dos visitantes, 
uma vez que o espaço pas-
sa por intervenções.

Equipes da Secreta-
ria realizam trabalhos 
de manutenção da vege-
tação, antes do período 

de chuvas. A poda de le-
vantamento e a avalia-
ção de exemplares ar-
bóreos começaram nes-
ta quinta-feira (20) e se 
estenderão até a próxima 
terça (25), conforme pre-
visão da pasta. 

O fechamento é impor-
tante porque há trechos 
de difícil circulação, o que 
poderia gerar eventuais 
acidentes. 

O parque será reaberto 
no sábado, às 7h. O par-
que está localizado na Rua 
Manoel Antônio da Silva, 
415, e abre diariamente, 
de segunda-feira a domin-
go, das 7h às 18h.

Parque Dorothy estará 
temporariamente 
fechado nesta 6ª feira 

InTERVEnçõES 

Medida é necessária para garantir segurança 
dos visitantes; parque será reaberto no sábado

divulgação

da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Após contato com a prefeitura, gestores da BYD conheceram planta da Magneti Marelli na cidade, nesta quarta-feira 

A fim de fomentar a eco-
nomia local, representan-
tes da Prefeitura de Hor-
tolândia articularam um 
encontro entre dois impor-
tantes atores da indústria 
automobilística mundial, 
em atuação no Brasil: a ita-
liana Magneti Marelli, com 
planta em Hortolândia, e a 
chinesa BYD (Build Your 
Dreams), em fase de insta-
lação no município de Ca-
maçari, na Bahia. O encon-
tro aconteceu, nesta quar-
ta-feira (19), na unidade da 
Marelli, localizada na ave-
nida da Emancipação, no 
Jardim Santa Clara do La-
go I, em Hortolândia.

O encontro reuniu repre-
sentantes das duas empre-
sas – três diretores da Ma-
relli Hortolândia: Cassius 
Lucente (diretor da Divisão 
“Electronics”), Rodrigo Na-
ni (diretor da Divisão “Pro-
pulsion Solutions”) e Gio-
vani Leonardi (diretor da 
Divisão “Interiors”); e qua-

tro diretores da BYD: Shen 
Bin (operacional), Weifeng 
Jiang (engenharia), Xia 
Cheng (financeira) e Peipei 
Duan (comercial) – e tam-
bém os secretários de De-
senvolvimento Econômico, 
Trabalho, Turismo e Inova-
ção, Dimas Corrêa Pádua 
(titular) e Rodrigo Oliveira 
(adjunto). Na avaliação da 

Secretaria, a visita permi-
tiu unir forças e fazer inte-
ragir unidades produtivas 
da região e do país. 

“O intuito deste encon-
tro é construir uma arti-
culação que traga resul-
tados econômicos para a 
Marelli, assim contribuin-
do para alavancar a recei-
ta municipal. 

Foi extremamente pro-
dutivo o encontro. Direto-
res da BYD tiveram oportu-
nidade de compreender to-
do o processo de produção 
da Marelli, principalmente 
no que tange aos sistemas 
eletrônicos para compor os 
veículos flex e os eletrôni-
cos. A relação será promis-
sora”, avaliou Pádua. Atual-

mente, a planta Hortolân-
dia da Marelli emprega em 
torno de 950 pessoas.

EFICIênCIA EnERGéTICA
A prefeitura lançou, em 

dezembro de 2023, o Pro-
grama de Eficiência Ener-
gética. Trata-se de uma ini-
ciativa pioneira da Admi-
nistração Municipal pa-

Encontro reuniu representantes das duas empresas na unidade da Marelli, localizada na avenida da Emancipação
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ra consolidar Hortolândia 
como cidade inteligente e 
sustentável. Ele consiste em 
tornar o município autos-
suficiente na produção de 
energia limpa, com o obje-
tivo de proporcionar eco-
nomia ao município e sem 
causar impacto negativo ao 
meio ambiente.

O programa de eficien-
tização energética prevê 
a adoção de 20 veículos 
elétricos na frota munici-
pal, troca de parte da fro-
ta de transporte coletivo 
urbano por ônibus elétri-
cos, instalação de 19 ele-
tropostos para abasteci-
mento desses veículos.

Outra importante ação 
do programa é a instalação 
de 21 usinas fotovoltaicas 
que gerarão uma economia 
de R$ 4 milhões ao ano pa-
ra Hortolândia. As usinas 
estão sendo instaladas em 
escolas da rede municipal 
de Educação, UBSs (Unida-
des Básicas de Saúde), gi-
násios, dentre outros pré-
dios públicos. O programa 
integra o Novo PIC.

rabilidade que não teriam 
acesso a roupas e cobertores 
de qualidades apenas com 
o produto do trabalho que 
desempenham. Este tipo de 
ação valoriza o ser huma-
no com respeito, sem expor 
ninguém”, comenta Lila.

Acompanhada do neto 
Rodrigo, que é atendido pe-
la instituição Núcleo Vinde 

a Mim, a moradora do Jar-
dim Boa Esperança, Lin-
dalva Maria da Silva Perei-
ra, avalia positivamente a 
ação solidária.“Eu estou le-
vando roupas e cobertores 
para as crianças. Também 
aproveitei para levar co-
bertores para outros qua-
tro netos que não moram 
comigo, afirma.
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Du Cazellato gasta R$ 108 mil 
para alugar terrenos como 
estacionamento em Paulínia

Os vereadores de Paulí-
nia aprovaram, na sessão 
de terça-feira (18), dois re-
querimentos que cobram 
solução para problemas 
de água e de esgoto regis-
trados no bairro Parque 
da Represa.

O vereador Alex Eduar-
do (PRTB) diz que a Sa-
besp (Companhia de Sa-
neamento Básico do Esta-
do), responsável pelo abas-
tecimento, precisa tomar 
providências urgentes.

Segundo ele, moradores 
têm reclamado de recebe-
rem água com coloração 
barrenta, o que dificulta o 
uso para o consumo. Outro 
requerimento, do verea-
dor Dr. Grilo (MDB), afir-

ma que a companhia pre-
cisa consertar vazamen-
to registrado na rua Daril 
Zarpelon, que está inco-
modando moradores.

A Câmara debateu ain-
da solicitações para me-
lhorias no Wi-fi dos ônibus 
e roçagem e corte de ma-
to nas escolas municipais.

Ainda foi aprovado na 
sessão pedido do verea-
dor Douglas Guarita (DC) 
para que melhore o siste-
ma de distribuição de se-
nhas de atendimento nas 
unidades de saúde.

HOMENAGENS
A 21ª Sessão Ordiná-

ria aprovou homenagem 
à Etep (Escola Técnica de 
Paulínia), com o diploma 
D. Hilda Maria Oraggio 
de Mérito Educacional. A 

Vereadores cobram melhorias de água 
e esgoto no bairro Parque da Represa

Moradores procuraram vereadores por receberem água com 
coloração barrenta e por um vazamento em uma rua do bairro

divulgação

REquERiMENTOS

Entraram em vigor duas 
novas leis municipais envol-
vendo o tema da sustenta-
bilidade, apresentadas por 
vereadores de Paulínia e 
já sancionadas pelo prefei-
to Du Cazzelato (PL). Uma 
delas, de autoria do verea-
dor Pedro Bernarde (DC), é 
o programa permanente de 
incentivo à implantação de 
práticas ESG – Environmen-
tal, Social and Governance.

A iniciativa busca esti-
mular que empresas loca-

lizadas na cidade adotem 
ações positivas, que con-
tribuam com o planeta, a 
sociedade e a própria cor-
poração. Medidas que re-
duzam impactos ambien-
tais, promovam o desen-
volvimento social e me-
lhorem a transparência e 
a responsabilidade na ges-
tão empresarial.

A lei prevê até prêmio pa-
ra quem adotar esse tipo de 
prática. Outra norma, de 
Alex Eduardo (PRTB), esta-
belece diretrizes para ela-
borar o Plano Municipal de 
Adaptação à Mudança Cli-

mática de Paulínia. O obje-
tivo é implementar iniciati-
vas para reduzir a vulnera-
bilidade dos sistemas am-
biental, social e econômi-
co, priorizando áreas de se-
gurança alimentar, nutri-
cional, hídrica e energética.

Esse planejamento mos-
tra-se relevante com os 
efeitos atuais das mudan-
ças do clima. Algumas des-
sas diretrizes são: metodo-
logia de identificação de 
impactos, gestão do risco 
climático, análise da vul-
nerabilidade e cooperação 
intermunicipal.

Paulínia tem novas leis sobre 
ambiente e sustentabilidade

iniciativa busca estimular empresas da cidade a adotarem 
ações positivas que contribuam com o planeta e a sociedade

EM ViGOR 
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Dois espaços privados foram locados pela prefeitura ao valor de R$ 9 mil mensais por ao menos um ano 
sob a justificativa de serem utilizados como parada de carros de visitantes e usuários de secretaria

O prefeito de Paulínia, 
Du Cazellato (PL), forma-
lizou recentemente um 
contrato no valor de R$ 
108 mil para o aluguel de 
apenas dois terrenos que 
serão utilizados como es-
tacionamentos na cidade. 
Esses espaços serão des-
tinados a atender visitan-
tes e usuários dos serviços 
oferecidos pela Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social e Proteção à Pes-
soa, bem como pelo Fun-
do Social de Solidariedade. 
A localização dos terrenos 
é na rua Maria das Dores 
Leal de Queiroz, 831, pró-
ximo ao prédio da secre-
taria, na região do Jardim 
Vista Alegre.

O contrato, protoco-
lado sob nº 002L/2024 e 
registrado no protocolo 
14.074/2024, foi firmado 
entre o município de Pau-
línia e Ariovaldo José de 

Souza, representado pe-
la imobiliária Di Bernar-
di Negócios Imobiliários. 
Este acordo, que terá vali-
dade de 12 meses a partir 
da data de assinatura, com 
possibilidade de prorroga-
ção conforme a legislação 
vigente, visa melhorar a 
infraestrutura de atendi-

mento da Secretaria de As-
sistência Social e do Fun-
do Social de Solidariedade, 
proporcionando “mais co-
modidade e acessibilida-
de” aos seus usuários.

A escolha do fornecedor 
e a formalização do contra-
to foram feitas por meio de 
inexigibilidade de licitação.

Na mesma data, ou-
tro contrato foi formali-
zado pelo município de Prefeito de Paulínia formalizou contratação para locação de terrenos
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2,5 mi
CONTRATO

Também tem 
validade de 12 meses. 
a contratação foi 
realizada por meio do 
pregão Eletrônico 
125/2023, conforme 
a modalidade de 
licitação escolhida
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Paulínia, desta vez com 
a empresa Projetar Solu-
ções Assessoria e Obras. 
Este contrato, protocola-
do sob nº 322/2024 e nº 
18.156/2024, envolve a 
prestação de serviços de 
manutenção, conservação 
e pequenos reparos em 
imóveis ocupados pelas 
secretarias municipais, 
exceto Educação e Saúde.

O valor total deste con-
trato é de R$ 2,5 milhões e 
também tem validade de 
12 meses. A contratação foi 
realizada por meio do Pre-
gão Eletrônico 125/2023, 
conforme a modalidade de 
licitação escolhida.

O aluguel dos terrenos 
para estacionamento po-
de gerar questionamentos 
no Poder Legislativo de-
vido ao valor avaliado co-
mo elevado. Isso porque, 
mensalmente, a locação 
dos terrenos custará R$ 9 
mil aos cofres públicos. A 
Prefeitura não comenta a 
contratação.

Contrato 
tem validade de 

12 meses com 
possibilidade de 

prorrogação

instituição funciona desde 
1994 e já formou mais de 
doi mil alunos, com resul-
tados de destaque em ava-
liações nacionais e olim-
píadas científicas.

A noite de terça-fei-
ra contou com uma série 
de homenagens a pessoas 
presentes no Plenário, co-
mo o atleta Rubens Apa-
recido da Silva, campeão 
da 2ª Corrida de Amigos 
de Corumbataí (proposta 
de Gibi Professor – Pode-
mos); a moradora de Pau-
línia Amarilis, eleita Ra-
inha do Peão Brasil (ini-
ciativa de Messias Brito – 
PL) e Talita Piccinato Pe-
rez, pela contribuição ao 
evento “Conexão Literária 
Paulínia” (vereador Fábio 
da Van – PRTB).

REquERiMENTOS
Foram apresentados 22 

Requerimentos (cobran-
ça de medidas ou informa-
ções); 9 Moções (congratu-
lações) e 59 Indicações (su-
gestões de melhorias).
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Promotora determina retirada 
de outdoors com propaganda de 
Edivaldo Brischi em Monte Mor

Acompanhado de ou-
tros parlamentares, o ve-
reador de Monte Mor, Vi-
tor Gabriel (MDB), par-
ticipou recentemente da 
reunião mensal do Parla-
mento Metropolitano da 
RMC (Região de Campi-
nas) e voltou a denunciar 
os problemas sofridos pe-
los moradores do bairro 
Santa Clara do Lago.

“Eu já perdi esperança, 
aqui. Eu perdi a esperança 
de que a prefeitura acolha 
aqueles moradores, lá. Só 
que a gente continua lutan-
do”, disse o parlamentar, 
na sessão ordinária desta 
segunda-feira (17), quando 
também abordou as preca-
riedades de outros bairros.

No discurso, Vitor disse 
que os moradores do Santa 
Clara “consomem água to-
talmente suja”. “Vejo tantas 
defesas ao prefeito e não ve-

jo essas defesas para o povo”, 
disse, citando que também 
não vê tal defesa quando fal-
tam remédios, inclusive para 
crianças com autismo.

O parlamentar exibiu um 
vídeo que mostra vielas com 
esgoto a céu aberto e que 
precisam de calçamento, 
e de rua esburacada e com 
mato. Ele também mencio-
nou a precariedade da in-
fraestrutura no bairro São 
Sebastião e a falta de sanea-
mento no Jardim Colina.

Gambiarra
“Eu gostaria que o se-

cretário de Obras estives-
se aqui (na sessão plená-
ria). Mas, também, não ia 
adiantar. Porque teria que 
ter o profissional aqui”, afir-
mou, defendendo a contra-
tação de profissionais ca-
pacitados para resolver os 
problemas. “De gambiarra 
em gambiarra, a cidade es-
tá desse jeito. Essa é a pura 
realidade, só não vê quem 
não mora aqui”, completou.

Parlamento da RMC: Vitor Gabriel 
aborda problemas do Santa Clara

No discurso, Vitor disse que os moradores do 
Santa Clara “consomem água totalmente suja”

PrECariEdadE 
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Denúncia do PRTB (Partido Renovador Trabalhista Brasileiro) afirma que prefeito instalou dois 
outdoors em áreas de grande circulação da cidade, promovendo propaganda eleitoral antecipada

A promotora de Justi-
ça Eleitoral de Monte Mor, 
Cristiane de Morais Ribei-
ro Sampaio Carvalhaes de 
Camargo, determinou nesta 
quinta-feira (20) a retirada 
imediata de outdoors com 
propaganda do pré-can-
didato à prefeitura e atual 
prefeito, Edivaldo Brischi 
(PSD), no prazo de 48 horas. 
A decisão se baseia em uma 
representação apresentada 
pelo PRTB (Partido Renova-
dor Trabalhista Brasileiro).

A denúncia do PRTB afir-
ma que o prefeito Edivaldo 
Brischi instalou dois out-
doors em áreas de grande 
circulação da cidade, pro-
movendo propaganda elei-
toral antecipada. Um dos 
outdoors contém, inclu-
sive, símbolos do Sistema 
Único de Saúde (SUS) e da 
Guarda Municipal de Mon-
te Mor, o que é proibido por 
lei e constitui crime eleito-
ral. “Requer, em tutela de 
urgência, a imediata retira-
da das propagandas, à cus-
ta do representado”, solici-
ta a denúncia. Imagens exibidas em outdoors indicam claramente tratar-se de propaganda de pré-candidatura, e não de peça institucional

divulgação
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O Setor de Trânsito da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa instalou nesta semana 
mais duas faixas elevadas 
de pedestres – equipamen-
to também conhecido co-
mo “lombofaixa” ou “fai-
xa da vida” – em frente às 
Faculdades Network, nas 
duas pistas da Avenida Am-
pelio Gazzetta, altura do nº 
200, no Lopes Iglesias.

“Tem havido alguns pe-
quenos acidentes de trân-
sito neste local, algumas 
colisões leves nos horários 
de entrada e saída de alu-
nos. As faixas elevadas são 
importantes porque, além 

de reforçarem a prioridade 
do pedestre, também tra-
zem uma redução na ve-
locidade dos veículos, tra-
zendo mais segurança pa-
ra todos”, explicou a auto-
ridade municipal de Trân-
sito, Benedito Goes Neto.

Desde o início de 2021, 
sempre com o apoio da Co-
den Ambiental, o Setor de 
Trânsito da Prefeitura já ins-
talou diversas “lombofai-
xas” em pontos do sistema 
viário de Nova Odessa con-
siderados de maior risco pa-
ra pedestres, principalmen-
te aqueles com mobilidade 
reduzida – como crianças, 
idosos e cadeirantes.

A estrutura é uma lomba-
da de superfície plana com 

uma faixa de pedestre em 
cima, e tem o objetivo de re-
duzir a velocidade dos car-
ros que passam pelo local, 
gerando mais segurança no 
trânsito, por exemplo, para 
evitar atropelamentos.

Ganharam ‘faixas da vi-
da’ locais como o Ginásio 
de Esportes do Jardim San-
ta Rosa, a APAE no Parque 
Klavin, o trecho urbano da 
Rodovia Rodolfo Kivitz, na 
altura do nº 1.600 (entre o 
Jardim Éden e o Jardim Pri-
mavera), a Avenida Indus-
trial Oscar Berggren, no 
Parque Industrial Recan-
to, e o “baixadão” da Aveni-
da Ampelio Gazzetta, entre 
o Jardim Éden/Jardim Ma-
ria Helene e o Green Village 

– local onde estão surgindo 
diversos empreendimen-
tos comerciais e habitacio-
nais, entre eles o novo Cen-
tro Operacional da Desk-
top Internet, que vai gerar 
1.500 empregos na cidade 
e, assim, atrair um grande 
fluxo de veículos e pedes-
tres no trecho.

O equipamento melho-
ra as condições de mobili-
dade, acessibilidade e se-
gurança dos pedestres nas 
vias públicas, amplia a visi-
bilidade dos pedestres du-
rante a travessia, por esta-
rem em um plano mais ele-
vado, e também faz o con-
trole da velocidade segu-
ra dos automóveis nas ruas 
em qualquer circunstância.

Trânsito de Nova Odessa instala mais duas ‘faixas da 
vida’ para pedestres na Avenida Ampelio Gazzetta

Lombofaixas foram instaladas em frente à Faculdade
Network, nas duas pistas da avenida ampelio Gazzetta

divulgação

rEduÇÃo dE VELoCidadE

da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Em sua decisão, a pro-
motora de Justiça Eleitoral 
destacou que as fotografias 
anexadas à denúncia com-
provam o caráter de pro-
paganda eleitoral anteci-
pada. As imagens exibem 
qualidades pessoais do 
atual prefeito, infringin-
do o princípio da impes-
soalidade e indicando cla-
ramente tratar-se de pro-
paganda de pré-candida-
to, e não de uma peça ins-
titucional.

“A simples utilização de 
outdoors, por si só, é veda-
da. Tratando-se de propa-
ganda antecipada e irre-
gular, ainda mais grave a 
conduta”, afirmou a pro-
motora Cristiane Carva-
lhaes de Camargo.

Além da determinação 
de retirada dos outdoors, 
a promotora oficiou a dele-
gacia de Polícia de Monte 
Mor para que instaure in-
quérito policial e investi-
gue possível prática de de-
lito previsto no artigo 40 
da lei 9504/1997, que regu-
la as eleições.

O a r t igo deter m i na 
que o uso, na propagan-
da eleitoral, de símbolos, 
frases ou imagens, asso-
ciadas ou semelhantes às 
empregadas por órgão de 
governo, empresa pública 
ou sociedade de econo-
mia mista constitui cri-
me, punível com deten-
ção, de seis meses a um 
ano, com a alternativa 
de prestação de serviços 
à comunidade pelo mes-
mo período e multa.

A Prefeitura de Monte 
Mor foi questionada sobre a 
retirada dos outdoors, mas 
até o fechamento desta edi-
ção não houve retorno. 
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Governador anuncia R$ 36,2 milhões 
para melhorias em creches e escolas 
de 25 cidades na região de Campinas

Nesta sexta-feira (21), sá-
bado (22) e domingo (23), 
sempre às 20h, acontece na 
Praça dos Três Poderes, em 
frente à Prefeitura de No-
va Odessa, três espetácu-
los gratuitos da Companhia 
de Circo Teatro Biriba, um 

centro de artes cênicas di-
ferente e gratuito para toda 
a família. A tenda do circo 
está montada na Avenida 
João Pessoa, 777, no Cen-
tro de Nova Odessa.

As apresentações são da 
vertente do circo teatro tra-
dicional e voltadas para o 
público família, composto 
por crianças, jovens e adul-

tos. O evento conta com o 
apoio da Prefeitura de No-
va Odessa, através da par-
ceria com o Departamento 
de Cultura e Turismo, e foi 
viabilizado junto à Secre-
taria de Estado da Cultu-
ra e Economia Criativa, via 
ProAC (Programa de Ação 
Cultural de São Paulo).

Para o responsável pelo 

Departamento de Cultu-
ra e Turismo da Prefeitu-
ra de Nova Odessa, Lucas 
Camargo, “esta é mais uma 
oportunidade de levar en-
tretenimento e cultura para 
a população de Nova Odes-
sa, de forma gratuita e em 
um local de fácil acesso”.

A companhia do Circo 
Teatro Biriba foi fundada 

em 1.943 na cidade de Buri, 
Estado de São Paulo, e con-
tinua na ativa até os dias 
atuais, já estando em sua 
quinta geração de atores 
dentro da família Roque.

Segundo Waldir Gonçal-
ves Roque, diretor artísti-
co da companhia, “trazer 
o projeto para Nova Odes-
sa é um prazer e uma gran-

Nova Odessa sedia apresentações do Circo 
Teatro Biriba nesta 6ª, sábado e domingo
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
SANTOS/SP – 60 VAGAS - A Prefeitura 
Municipal de Santos, recebe inscrições até 
o dia 20 de junho, para o cargo de agente. 
O salário é de R$ 4001,00. Inscrições atra-
vés do site www.institutomais.org.br.

SANTANA DA PARNAÍBA/SP – 01 VA-
GA - A Câmara Municipal de Santana da 
Parnaíba, recebe inscrições até o dia 28 de 
junho, para o cargo de procurador, o salá-
rio é de R$ 8377,00. Inscrições através do 
site www.concursosrbo.com.br.

ANALÂNDIA/SP – 12 VAGAS - A Prefei-
tura Municipal de Analândia, recebe ins-
crições até o dia 04 de julho, para diversos 
cargos. Os salários variam entre R$ 4979,00 
Até R$ 6426,00. Inscrições através do site 
www.institutoindec.org.br.

MONGAGUÁ/SP – 159 VAGAS - A Pre-
feitura Municipal de Mongaguá, recebe 
inscrições até o dia 05 de julho, para diver-
sos cargos. Os salários são entre R$ 1800,00 
Até R$ 10500,00. Inscrições através do site 
www.institutoindepac.org.br.

RIO GRANDE DA SERRA/SP – 17 VAGAS 
- A Prefeitura Municipal de Rio Grande das 
Serra, recebe inscrições até o dia 04 de ju-
lho, para diversos cargos. Os salários são 
de R$ 2824,00 Até R$ 5587,00. Inscrições 
através do site www.institutomais.org.br.

PRAIA GRANDE/SP – 19 VAGAS - A Pre-
feitura Municipal de Praia Grande, rece-
be inscrições até o dia 11 de julho para di-
versos cargos. Os salários variam entre R$ 
2144,00 Até R$ 7291,00. Inscrições atra-
vés do site www.ibamsp-concursos.org.br.

PIRACICABA/SP – 02 VAGAS - A Câma-
ra Municipal de Piracicaba, recebe inscri-
ções até o dia 10 de julho para diversos car-
gos. Os salários são de R$ 7427,00 Até R$ 
8898,00. Inscrições através do site www.
fundatec.org.br.

ANGATUBA/SP – 03 VAGAS - A Câmara 
Municipal de Angatuba, recebe inscrições 
até o dia 22 de julho para diversos cargos. 
O salário é de R$ 8359,14. Inscrições atra-
vés do site www.abcp.selecao.net.br.

APIAÍ/SP – 88 VAGAS - A Câmara Muni-
cipal de Apiaí, recebe inscrições até o dia 
04 de julho para diversos cargos. Os salá-
rios variam de R$ 1700,00 Até R$ 4408,00. 
Inscrições através do site https://concur-
sos.access.org.br. 

CAPIVARI/SP – 28 VAGAS - A Prefeitura 
Municipal de Capivari, recebe inscrições até 
o dia 11 de julho para diversos cargos. Os 
salários são R$ 2672,00 Até R$ 17382,00. 
Inscrições através do site https://www.
ibamsp-concursos.org.br/site.

RIO PRETO/SP – 100 VAGAS - A GCM – 
Guarda Civil Municipal de Rio Preto, recebe 
inscrições até o dia 11 de julho para o cargo 
de guarda. O salário é de R$ 2897,00. Inscri-
ções através do site www.vunesp.com.br.

CAJAMAR/SP – 28 VAGAS - A Prefeitu-
ra Municipal de Cajamar, recebe inscrições 
até o dia 05 de julho para diversos cargos. 
Os salários variam entre R$ 2147,19 Até R$ 
7406,03. Inscrições através do site www.
institutoindepac.org.br.

CATANDUVA/SP- 20 VAGAS - A Prefei-
tura Municipal de Catanduva, recebe ins-
crições até o dia 16 de julho para diversos 

cargos. Os salários variam de R$ 2547,00 
Até R$ 10009,00. Inscrições através do si-
te www.vunesp.com.br.

COLINA/SP – 20 VAGAS - A Prefeitura Mu-
nicipal de Colina, recebe inscrições até o dia 05 
de julho para diversos cargos. Os salários são 
entre R$ 1571,28 Até R$ 2889,37. Inscrições 
através do site www.cmmconcursos.com.br.

NAZARÉ PAULISTA/SP – 08 VAGAS - A 
Prefeitura Municipal de Nazaré Paulista, re-
cebe inscrições até o dia 28 de junho para 
diversos cargos. Os salários de R$ 1373,57 
Até R$ 4402,74. Inscrição através do site 
www.institutoindepac.org.br.
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Municípios receberão aporte do 
governo estadual para construção 
e ampliação de creches, aquisição 
de aparelhos de ar-condicionado, 
equipamentos e mobiliários 

O governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) 
autorizou nesta quinta-
-feira (20) a assinatura de 
novos convênios com 189 
municípios para aumen-
tar o número de vagas em 
creches e escolas e melho-
rar os ambientes das uni-
dades de ensino em diver-
sas regiões administrati-
vas de São Paulo. Os in-
vestimentos somam R$150 
milhões e serão aplica-
dos na construção, am-
pliação, reformas e com-
pra de equipamentos pa-
ra uso das instituições de 
educação da rede pública.

Na região de Campinas, 
serão investidos R$ 36,2 
milhões para melhorias na 
rede municipal de 25 cida-
des. Esses municípios rece-
berão aporte para constru-
ção e ampliação de creches, 
aquisição de aparelhos de 

ar-condicionado, equipa-
mentos e mobiliários.

“A creche é importante 
para todos os municípios. 
É importante para o pai, 
para a mãe, para começar 
a inserir a criança em so-
ciedade, a moldar a trajetó-
ria acadêmica dela. Temos 
que pensar na alfabetiza-
ção na idade certa, é o gran-
de desafio”, afirmou o go-
vernador. “São R$ 150 mi-
lhões para que os prefeitos 
façam a recuperação da in-
fraestrutura, reforma nas 
escolas e creches existentes, 
unidades novas, ampliação 
de vagas. Quando falamos 
em municipalismo é isso, 
é dar apoio ao município, 
pensar na política pública 
como um todo, desde a pri-
meira infância até a univer-
sidade”, completou Tarcísio. 

A cerimônia no Palá-
cio dos Bandeirantes re-
uniu o secretário executi-
vo da Educação do Estado 
de São Paulo, Vinicius Nei-

va, o presidente da Assem-
bleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo, André do 
Prado, parlamentares esta-
duais, municipais, prefeitos 
das cidades contempladas 
e representantes de depar-
tamentos e instituições de 
ensino de São Paulo. 

No total, o aporte esta-
dual vai viabilizar 17 novas 
creches e duas novas esco-
las municipais, além de 86 
ampliações de creches. Es-

tão previstas ainda refor-
mas, construção de qua-
dras, compra de mobiliá-
rio e equipamentos, entre 
eles aparelhos de ar-condi-
cionado. O convênio para 
as obras será por meio do 
Plano de Ações Integradas 
do Estado de São Paulo, o 
Painsp, e o investimento se-
rá da Secretaria da Educa-
ção do Estado de São Paulo. 

“Nos primeiros 17 me-
ses de governo, a Educa-

ção investiu R$ 960,7 mi-
lhões e entregou 1.145 
obras de escolas em to-
do o território paulista. O 
trabalho que tem sido de-
senvolvido pretende atre-
lar o aprendizado a am-
bientes de qualidade pa-
ra o desenvolvimento dos 
estudantes, consideran-
do estrutura e ferramen-
tas para a oferta de aulas 
que promovam a melhoria 
do ensino público paulis-

ta”, afirmou o secretário 
executivo, Vinicius Neiva. 

Na atual gestão, o Gover-
no de São Paulo fortaleceu 
a rede de apoio para que as 
mães consigam permane-
cer no mercado de traba-
lho com a inauguração de 
40 creches no Estado, com 
orçamento de R$ 81,6 mi-
lhões, valor investido en-
tre construção e mobiliário. 
Com essas unidades, foram 
criadas 5.200 novas vagas.

Tarcísio de Freitas autorizou nesta quinta-feira a assinatura de novos convênios para obras e compras de equipamentos
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de satisfação, já que a últi-
ma vez que a companhia 
se apresentou no municí-
pio (de Nova Odessa) foi no 
ano de 1998, há 26 anos”.

O ProAC contempla 
ações de artistas, grupos 
coletivos, espaços cultu-
rais, organizações sociais e 
corpos estáveis de comuni-
dades, em áreas como tea-
tro, dança, audiovisual, li-
teratura, música e espetá-
culos para o público infan-
to-juvenil, contemplando 
espetáculos e produtos fí-
sicos, além de apresenta-
ções online.



A Polícia Militar captu-
rou, em Hortolândia, três 
homens que constavam 
como procurados pela Jus-
tiça. Um foragido, procura-
do por furto, foi detido na 
madrugada desta quinta-
-feira (20), na rua Antônio 
Bairral, no Jardim Suma-
rezinho. A equipe estava 
em patrulhamento quan-
do f lagrou um suspeito, 
que foi abordado. Em pes-
quisa criminal via Copom 

o homem constava como 
foragido do CPP (Centro 
de Progressão Penitenciá-
ria) de Hortolândia. Ele foi 
conduzido ao Plantão Po-
licial, onde permaneceu à 
disposição da Justiça.

Outro procurado por re-
ceptação foi capturado na 
tarde de terça-feira (19), na 
rua Flaviano Lopes Serra, 
na Vila Inema. Os milita-
res, em posse de informa-
ções de um procurado pe-
la Justiça, deslocaram até 
o local, onde o denuncia-
do estava sentado em fren-

te a sua residência. Em re-
vista pessoal nada de ilíci-
to foi encontrado e após a 
ciência do mandado ele foi 
conduzido ao Plantão Poli-
cial de Hortolândia e per-
maneceu preso.

No Jardim A manda, 
a Polícia Militar captu-
rou um homem procura-
do pela Justiça por furto, 
nesta quarta-feira (19). A 
equipe em posse de in-
formações de indivíduo 
procurado pela Justiça, 
realizou patrulhamento, 
quando visualizou o ho-

Polícia Militar captura 
três procurados pela 
Justiça, em Hortolândia 

Capturados foram apresentados no Plantão Policial e permaneceram presos 

divulgação

TRIO DE FORAGIDOS 

Delegacia especializada apreendeu 32 tijolos de cocaína e 11 de maconha; entorpecentes estavam escondidos em 
compartimento secreto do carro usado pela dupla suspeita, que fugiu a pé pelos telhados das residências vizinhas 

A Dise (Delegacia de In-
vestigações Sobre Entor-
pecentes) de Santos in-
terceptou um carro nesta 
terça-feira (18), no Jardim 
Bom Retiro, em Sumaré, 
carregado com 32 tijolos 
de cocaína e 11 de maco-
nha. Dois suspeitos que 
estavam retirando os en-
torpecentes do veículo fu-
giram ao perceber a apro-
ximação dos policiais. De 
acordo com os investiga-
dores, os entorpecentes 
abasteceriam o tráfico na 
Baixada Santista.

Os policiais civis já ha-
viam identificado o veí-
culo usado e mapeado as 
supostas rotas dos trafi-
cantes. Eles localizaram 
os suspeitos no momento 
em que estacionaram em 
frente a uma casa, em Su-

maré, e flagraram a dupla 
retirando tijolos de drogas 
do porta-malas. No entan-
to, os suspeitos consegui-
ram escapar fugindo pe-
lo telhado das residências.

Durante a vistoria no 
carro, os policiais encon-
traram um compartimento 
oculto no painel destina-
do a esconder os entorpe-
centes. Na casa, os investi-
gadores descobriram uma 
quantia não informada em 
dinheiro, uma caixa com 
facas, rolo de papel-filme e 
balanças de precisão, indi-
cando que o local funcio-
nava como entreposto pa-
ra os criminosos.

O entorpecente foi enca-
minhado ao IC (Instituto 
de Criminalística) e o caso 
foi registrado como tráfico 
de drogas na Dise de San-
tos. A Polícia Civil segue as 
investigações para identifi-
car e prender os suspeitos. Droga apreendida pela Polícia Civil iria abastecer pontos de vendas do litoral paulista

Dise apreende em Sumaré drogas 
que abasteceriam tráfico em Santos
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A Polícia Civil prendeu 
um homem em flagrante 
por tráfico de drogas nes-
ta quarta-feira (19). O sus-
peito atuava em uma pra-
ça na cidade de Paulínia.

Segundo as informa-

ções dos policiais, o sus-
peito foi visto arremessan-
do uma sacola com drogas 
sobre o telhado de um co-
mércio no local. 

A equipe fez a aborda-
gem, localizou a sacola e 
encontrou 85 porções de 
cocaína dentro dela. O 
abordado foi detido em 

flagrante por tráfico.
O homem foi conduzi-

do até a Delegacia de Pau-
línia, onde o delegado to-
mou conhecimento dos 
fatos, determinando o re-
gistro do boletim de ocor-
rência por tráfico de dro-
gas, e o acusado perma-
neceu preso.

Polícia Civil prende homem 
em flagrante por tráfico de 
entorpecentes em Paulínia

Ao perceber os policiais, suspeito jogou sacola com drogas no telhado de comércio 

EM PRAÇA 

divulgação

Ação interdita 6 ferros-velhos em Campinas
Uma operação conjunta da Polícia Civil, Guarda Municipal e 
Secretaria de Urbanismo interditou seis ferros-velhos em Cam-
pinas, nesta quinta-feira (20). Em dois deles, houve a apreen-
são de 47 quilos de fios de cobre. De acordo com a Prefeitura 
de Campinas as lacrações foram por realização de atividade 
fora do permitido para o local.
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mem no ponto de ônibus 
discutindo com sua espo-
sa. Foi realizada a aborda-
gem e busca pessoal, e na-

da de ilícito foi encontra-
do. Em consulta criminal 
via Copom constatou-se 
um mandado de prisão. 

Ele foi conduzido ao 2° 
Distrito Policial de Horto-
lândia, onde ficou à dispo-
sição da Justiça.



Cinemas de Monte Mor

Em 1877 o francês 
Charles Émile Rey-
naud inventou o 

praxinoscópio, um apare-
lho que contava com um 
tambor giratório com de-
senhos colados em sua su-
perfície interior e no cen-
tro uma série de espelhos. 
À medida em que se gira-
va o tambor, no centro on-
de ficavam os espelhos, via-
-se uma sequência de ima-
gens unidas em um movi-
mento harmonioso. 

Antes dele, outros in-
ventos procuravam regis-
trar imagens em movi-
mento. Desde os mais re-
motos tempos o homem 
sonhou com essa possibi-
lidade. Os desenhos rea-
lizados por nossos ances-
trais, nas paredes das ca-
vernas, nos tempos pré-his-
tóricos, já mostram esse de-
sejo de retratar ações atra-
vés de desenhos represen-
tativos, que nosso imaginá-
rio se incumbe de adicio-

Cine Progresso (21-08-1921)

Memória de Monte Mor
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Maria rosa e isaac

Fidêncio Borges de alMeida

antônio Borges e Maria gonçalves

registros de FaleciMentos

Registro do casamento de Maria 
Rosa Pires e Isaac Guimarães 
Novais, realizado em15 de 
janeiro de 1949 na cidade de 
Lucélia. Rosa era de família 
de Monte Mor onde nasceu no 
dia 01 de março de 1921 e era 
filha de Belchior Augusto Pires 
(1888-1976) e de Thereza de 
Jesus Mendes (1882-1972). Isaac 
nasceu em Olímpia, SP, no dia 
12 de junho de 1918 e era filho 
de José Baptista dos Santos 
Garcez Novaes (1890-1957) e 
de Carlota Guimarães (1895-
?). Isaac foi um comerciante 
e Maria Rosa uma dedicada 
professora alfabetizadora. 
Isaac faleceu em Avaré no ano 
de 1989 e Maria Rosa faleceu, 
também em Avaré, SP, no 
dia 04 de maio de 2001.

Fidêncio nasceu em 
Monte Mor no ano 
de 1868 e era filho 
de Francisco Jalles 
de Almeida e de 
Leopoldina Cunha 
de Almeida. Casou-
se, em 15 de fevereiro 
de 1890, em Monte 
Mor, com Antônia 
Maria de Jesus 
(1871-1932), nascida 
em Monte Mor e 
filha de Amâncio 
Lopes Machado e 
Kerobina Maria de 
Jesus. O casal teve 
pelo menos sete 
filhos: Benedita, 
Antônio, José, Adília, 
Benedicto, João 
Lázaro e Lázaro.

Foto de 1926 mostrando 
o casal Antônio Borges 
de Almeida, sua esposa 
Maria Gonçalves da 
Rocha e um de seus 
filhos. Antônio nasceu 
em Monte Mor no dia 19 
de novembro de 1892 
e era filho de Fidêncio 
Borges de Almeida (1868-
?), e de Antônia Maria 
de Jesus (1871-1932). 
Maria nasceu Americana 
no dia 06 de setembro 
de 1903 e era filha de 
Armando Gonçalves da 
Rocha (1679-1948), e de 
Guiseppa Cibin (1674-
?). Antônio e Maria 
faleceram em Americana 
nos anos de 1934 e 1991 
respectivamente. 

Cópia de uma folha do livro 
de Registros de Falecimentos 
do Povoado da Capela Curada 
de Capivari de Cima do ano de 
1825. Na ocasião o responsável 
pelos trabalhos na Capela era o 
padre José Joaquim de Barros 
Leite e presume-se ter sido ele 
o primeiro capelão a conduzir 
os trabalhos religiosos desde 
a inauguração da ermida até 
1835. O primeiro registro desse 
documento, de 21 de junho de 
1825, trata da morte de Bento da 
Costa Preto casado com Benta 
Marques, cujo sepultamento 
aconteceu no Cemitério da 
Capela Curada de Capivari de 
Cima. Os outros registros, de 26 
de junho de de 01 de setembro 
de 1825 tratam dos falecimentos 
de duas crianças. 

fotos: divulgação
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terminava um rolo, o fil-
me era interrompido para 
a colocação de outro, por 
conta da existência de ape-
nas um projetor. Era o mo-
mento em que os expecta-
dores aproveitavam para 
ir ao banheiro ou para fu-
mar num espaço fora da 
sala. Vez ou outra aconte-
cia algum problema com o 
projetor e a sessão era in-
terrompida decepcionan-
do os frequentadores que 
saíam revoltados. 

Alguns acontecimentos 
inesperados também ali-
mentavam o folclore do ci-
nema, como a presença de 
um enorme morcego voan-
do em plena sessão provo-
cando pânico e gritaria en-
tre as mocinhas. O filme 
era interrompido e as lu-
zes acesas até a captura ou 
expulsão do animal. Em al-
guns filmes, principalmen-
te nos faroestes, quando o 
mocinho vinha para salvar 
a donzela, o povo aplaudia 
a cena e a festa era geral. 

Além disso, vez ou ou-
tra havia brigas entre na-
morados, gemidos estra-
nhos, comentários em voz 
alta sobre cenas do filme 
e outros tantos e inespe-
rados fatos. Afinal, os ci-
nemas do interior escre-
veram um importante ca-
pítulo na bem-humorada 
história de nossas cidades.

Imagem ilustrativa: propa-
ganda do filme “A Sobera-
na do Mundo”, publicada 
no Jornal “O Progresso” em 
21 de agosto de 1921.

diversas sessões. Tive-
mos aqui alguns cinemas 
a partir da década de 1920 
- “Progresso”, “Para Todos”, 
“Guarany” - e por fim, nas 
décadas de 1950 e 1960, o 
cine Rex. Era o único cine-

ma da cidade, sala sem lu-
xo, piso horizontal, cadei-
ras de soltas e de madeira, 
tela relativamente peque-
na e um só projetor.

As películas vinham em 
enormes rolos que coloca-

dos na máquina eram pro-
jetados para a tela à me-
dida em que a fita era de-
senrolada. Essa mesma fi-
ta era enrolada em outro 
carretel especialmente co-
locado para isso. Quando 

nar os devidos movimen-
tos. Os chineses, há cinco 
mil anos, criaram o jogo de 
sombras, que era a projeção 
sobre uma tela ou paredes, 
de figuras que eram recor-
tadas e manipuladas.

A primeira sessão públi-
ca de cinema foi organiza-
da pelos irmãos Lumière em 
1895. Foram trinta e três ex-
pectadores que assistiram 
a novidade, durante vinte 
minutos, no subsolo de um 
café em Paris. Sete anos de-
pois o cinema virava arte. 

Os irmãos Auguste e 
Louis Lumière são consi-
derados os inventores do 
cinema. Filhos de um fo-
tógrafo e proprietário de 
uma indústria de filmes e 
papéis fotográficos, reali-
zaram uma série de estu-
dos e pesquisas sobre os 
processos fotográficos, na 
fábrica do pai, e acabaram 
por idealizar o “cinemató-
grafo”. Louis é o primei-
ro cineasta a realizar do-
cumentários curtos e seu 
irmão, depois de partici-
par das primeiras desco-
bertas preferiu dedicar-se 
à medicina.

Monte Mor teve seus ci-
nemas, evidentemente que 
não eram tão elegantes e 
confortáveis como os das 
grandes cidades, mas não 
deixavam de atrair um pú-
blico fiel com a salas qua-
se sempre cheias em suas 


